

El 24 y 25 de marzo

Los pediatras de Atención Primaria de Andalucía se dieron cita en las 26^º Jornadas formativas organizadas por AndAPap en Sevilla

Sevilla, 27 de marzo de 2023.- La capital hispalense ha acogido los días 24 y 25 de marzo de 2023 las 26 Jornadas de Pediatría de Atención Primaria de Andalucía, organizadas por la Asociación Andaluza de Pediatría de Atención Primaria (AndAPap) en el Hotel Giralda Center. Continuando así la rotación provincial en Andalucía de esta actividad formativa que viene sucediéndose desde la primera reunión de esta Asociación científica y profesional, que tuvo lugar hace 27 años en Granada.

Estas Jornadas, como viene siendo habitual en los últimos años, han sido acreditadas por la Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía y se celebrarán, en formato presencial, y sus contenidos también estarán disponibles a través de una plataforma moodle.

Uno de los objetivos fundamentales de este evento formativo es fomentar y facilitar la formación de los profesionales interesados en adquirir y actualizar conocimientos sobre pediatría de atención primaria (pediatras, médicos de familia, así como médicos internos residentes, sin olvidar a otros profesionales como enfermeras que desempeñan su labor profesional en atención primaria).

El lema elegido en esta ocasión es “Trabajando con el futuro”. Con él, la asociación quiere destacar su veteranía como sociedad científica volcada en los problemas de la infancia y adolescencia, aspirando a una atención cada vez mejor.

El programa científico ha sido elaborado a partir de las sugerencias y demandas de las personas asociadas, a través de cuestionarios de satisfacción y sugerencias de otras jornadas. También se han recibido sugerencias formuladas por los grupos de trabajo de AndAPap.

Las jornadas comenzaron en la mañana del viernes, 24, con una mesa de actualización en Gastroenterología y Nutrición pediátrica. Continuando por la tarde con una mesa y un simposio patrocinado sobre vacunas, que dará paso, tras un descanso, al acto inaugural.

En el acto inaugural el presidente de AndAPap, Dr. J. Murcia ha expresado la preocupación de profesionales y sociedades científicas por la falta de Pediatras de Atención Primaria.

450.000 niños andaluces menores de 14 años no tienen pediatra. Siendo Huelva y Almería las que más sufren esta falta de profesionales (el 70% de los niños de Huelva o Almería no tienen pediatra).

Son datos del portal de transparencia de la Junta de Andalucía.

La falta de profesiones según indico el Dr. Murcia viene propiciada por años de dejadez institucional, así como oferta poco atractiva para las nuevas generaciones de pediatras.



Tras el acto inaugural siguió una conferencia titulada “La pediatría en los últimos 30 años”, impartida por el Dr. D. Manuel Praena Crespo. Que mostró lo que ha cambiado la atención pediátrica en los últimos 30-40 años.

El sábado 25, por la mañana, tuvo lugar las actividades más prácticas en formato de seminarios y talleres, que versarán sobre emergencias en Pediatría, Ginecología, Trastornos del Sueño, Antibioterapia, Trastornos del neurodesarrollo y Trastornos del aprendizaje. Por la tarde, habrá una mesa de “dividencias” en las que los MIR de Pediatría toman protagonismo, para dar paso al ya clásico tablón de novedades, y para finalizar las entregas de premios a las mejores comunicaciones y la asamblea de la asociación.

Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPAP)

La Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria se constituye como una Federación de Asociaciones de Pediatras que trabajan en Atención Primaria (AP), de carácter científico y profesional, sin fines lucrativos, que representa a más de 5.300 pediatras de AP en el estado español. En su seno se encuentran diferentes Grupos de Trabajo sobre diversas materias (Grupo de Prevención en la Infancia y Adolescencia, Grupo de Vías Respiratorias, Pediatría Basada en la Evidencia, Docencia MIR, Cooperación Internacional, Patología del Sueño infanto-juvenil, Grupo de Investigación, Grupo Profesional, Trastorno por déficit de atención e hiperactividad, Grupo de Educación para la Salud, Grupo de Patología Infecciosa, Grupo de Ecografía Clínica Pediátrica, Grupo de Relaciones con Europa y el Grupo de Gastro-Nutrición). Los objetivos principales de esta Asociación son: promover el desarrollo de la Pediatría en la Atención Primaria, buscar el máximo estado de salud del niño y del adolescente, promocionar su salud, prevenir la enfermedad y facilitar su recuperación en caso de contraerla, fomentar y ejercer la docencia sobre Pediatría de Atención Primaria del pregraduado y postgraduado (Médicos Residentes de Pediatría, Médicos Residentes de Medicina Familiar y Comunitaria y profesionales del ámbito de la Atención Primaria), fomentar y ejercer la investigación, coordinar los diferentes programas sanitarios relacionados con el niño, recoger los problemas e inquietudes relacionados con el ejercicio de la Pediatría de Atención Primaria y representar los intereses de sus socios en el marco de las leyes y ante los distintos organismos (Administraciones Públicas Sanitarias y Docentes, otros órganos o entidades Nacionales o Internacionales), y coordinar con otras asociaciones similares (regionales, nacionales o internacionales) actividades y proyectos encaminados a la mejora de la Pediatría en Atención Primaria.

Para más información:

Carmen Fidalgo Campaña. Vocal de Comunicación de AndAPap

carmenfidi@gmail.com